Marc MENGUY

Un parcours entre la Chine et l'Indochine

. Marc MENGUY, né en 1928, est entré dans la carrière diplomatique en 1960 après avoir étudié le Droit et les Langues et Civilisations orientales à l'Université de Paris ainsi qu'à King's College à Cambridge.

De 1959 à 1967, ses premières affectations l'ont conduit d'abord à Hong Kong, en qualité d'observateur politique, puis à Beijing (Pékin), où il a participé, en qualité de premier Secrétaire sinisant, à la reprise des relations entre la France et la Chine.

Puis, après une mission en Indonésie, M. MEN-GUY est nommé en 1971 Conseiller à l'ambassade de France à Washington, chargé des affaires asiatiques, notamment du suivi de la politique américaine dans la péninsule indochinoise.

Au cours de sa carrière, outre la Chine, M. MEN-GUY a participé à trois autres ouvertures diplomatiques de haut niveau. En 1976, après la réunification du Viêt-Nam, le diplomate français a occupé le poste de Ministre conseiller à l'ambassade de France à Hanoi. En 1981, il est nommé Ambassadeur de France au Vanuatu, dans le Pacifique. En 1985, il revient en Indochine, précisément au Laos. A Vientiane, l'Ambassadeur Marc MENGUY va mettre en place un nouveau programme de coopération entre les deux pays.

Après sa mission à Hanoi, M. MENGUY a été détaché auprès de l'Université américaine de Harvard. Il a centré ses recherches sur la Chine et la péninsule indochinoise, avec la publication d'une étude sur le conflit frontalier sino-vietnamen de



M. Marc MENGUY

1979 à 1980.

Dans les années 1990 puis après 2005, M. MENGUY prend part à des opérations de coopération culturelle en Chine. Il a été le coordinateur d'un programme européen pour la protection du patrimoine de la ville de Qufu, lieu de naissance de Confucius, inscrite au Patrimoine de l'Humanité. Président de la Société des amis de Qufu, il a initié deux colloques sur le thème « Espace et Civilisation ».

Au Quai d'Orsay, M. Marc MENGUY fut un temps, à la Direction d'Asie, l'un des collaborateurs à Paris de M. Etienne MANAC'H. Ce dernier, nommé Ambassadeur en Chine de 1969 à 1975, est devenu l'interlocuteur français privilégié du Prince NORODOM Sihanouk alors en exil à Beijing.